



COMMUNIQUÉ DE PRESSE
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Rendez-vous national sur l'avenir du transport collectif

L'Alliance TRANSIT salue la mobilisation inédite du milieu municipal et appelle le gouvernement à faire sa part pour en venir à une entente de cinq ans

Montréal, le 14 mai 2024 – Alors qu'a eu lieu la semaine dernière le Rendez-vous national sur l'avenir du transport collectif organisé par l'Union des municipalités du Québec, l'Alliance TRANSIT salue la mobilisation inédite du milieu municipal et appelle le gouvernement à faire sa part pour en venir à une entente de cinq ans sur le financement. Les municipalités ont exprimé clairement leur volonté d'agir pour assurer la qualité et le développement des services de transport collectif partout au Québec. Il faut concrétiser ce momentum.

L'Alliance TRANSIT se réjouit particulièrement de la [Déclaration pour faire du transport collectif une priorité nationale partout au Québec](#).

« Jamais, le milieu municipal de partout au Québec, la société civile et les acteurs économiques ont été aussi alignés dans leurs recommandations. Il s'agit d'une mobilisation inédite pour le financement des transports collectifs. Lors du Rendez-vous national sur l'avenir des transports collectifs, les municipalités ont exprimé leur intention d'utiliser les pouvoirs fiscaux à leur disposition. Le gouvernement du Québec devra lui aussi faire sa part », déclare **Florence Junca Adenot, experte en transport, professeure à l'UQAM et porte-parole de l'Alliance TRANSIT**.

TRANSIT rappelle qu'il n'y aura pas de transition écologique sans croissance des transports collectifs. La politique de mobilité durable du gouvernement prévoyait 5% par an et pour les membres de l'Alliance, il est important de maintenir voire dépasser cette cible pour viser 7% de croissance par année à terme. Ni les politiques de développement des villes ni la politique climatique du Québec ne tiennent la route sans un développement significatif des services de transport en commun.

L'Alliance TRANSIT appelle donc l'ensemble des parties à prendre leurs responsabilités. L'Alliance continuera d'apporter un éclairage chiffré et constructif dans ce débat.

– 30 –

À propos de TRANSIT

La mission de TRANSIT est de favoriser le développement et l'amélioration des services de transports collectifs au Québec, en s'assurant qu'ils reçoivent le financement nécessaire pour

permettre au plus grand nombre possible de citoyens et de citoyennes d'en bénéficier. Depuis sa création en août 2011, TRANSIT publie des rapports d'analyse et fait état de plusieurs recommandations pour pallier la crise des transports et aider le gouvernement et les organisations de transports collectifs à atteindre leurs objectifs d'achalandage d'ici à 2030. L'Alliance TRANSIT regroupe [une cinquantaine d'organisations](#) de divers domaines.

[@AllianceTRANSIT](#)

Renseignements

Samuel Pagé-Plouffe

info@transitquebec.org

514-714-6762

